



Paris, le 15 décembre 2015

COMMUNIQUE DE PRESSE

—

Comptes prévisionnels de la branche agricole en 2015 : le contexte mondial pèse sur les prix des productions mais le recul du coût des intrants et la hausse des subventions soutient les résultats

—

La Commission des comptes de l'agriculture de la Nation s'est réunie le 15 décembre 2015 pour examiner les résultats définitifs des exploitations agricoles en 2014 et la situation économique prévisionnelle de l'agriculture en 2015.

Les observations du réseau d'information comptable agricole (RICA) ont confirmé la stabilité d'ensemble des résultats en 2014 après la baisse marquée de 2013, avec un résultat courant par actif non salarié (RCAI par Utans) d'environ 25 000 euros en moyenne. Les évolutions restent néanmoins toujours contrastées selon les orientations : les résultats se sont dégradés pour les exploitations spécialisées en grandes cultures et pour les éleveurs porcins, tandis que la conjoncture a été plus favorable pour les élevages d'ovins et de caprins et les exploitations viticoles. Pour les autres productions, les résultats ont connu des évolutions moins marquées, à la hausse ou à la baisse. L'inflexion des investissements amorcée en 2013 s'est poursuivie en 2014 et le montant moyen des dettes a légèrement augmenté (+3%).

En 2015, l'abondance de l'offre sur la plupart des marchés mondiaux de matières premières agricoles, à l'exception du sucre, continuera, comme en 2014, de peser sur les prix, notamment pour le lait et la production porcine. En revanche, les prix des fruits d'été et des légumes ont été bien orientés en 2015, grâce à une offre limitée et une demande soutenue, et les prix des vins pour la campagne 2015-2016 pourraient se maintenir à un niveau élevé compte tenu de stocks encore limités.

Sur les dix premiers mois de 2015, les prix des intrants achetés par les exploitants agricoles ont globalement baissé par rapport à 2014, sous l'effet de la baisse des prix l'énergie (-15%) et des prix des aliments pour animaux (- 5 %), en lien avec le recul des cours des céréales.

Contacts presse

Service de presse de Stéphane LE FOLL - Tel : 01 49 55 59 74 ; Fax: 01 49 55 43 81 ; cab-presse.agriculture@agriculture.gouv.fr
Service de presse du ministère - Tel : 01 49 55 60 11 ; ministere.presse@agriculture.gouv.fr

Ministère de l'Agriculture, de l'Agroalimentaire et de la Forêt
Hôtel de Villeroy – 78 bis, rue de Varenne – 75007 PARIS
www.agriculture.gouv.fr - www.alimentation.gouv.fr

 @Min_Agriculture

L'entrée en vigueur de la nouvelle PAC, la montée en charge du CICE et le déploiement du plan de soutien à l'élevage entraînent une hausse globale des subventions aux exploitations, avec des effets sont variables selon les productions.

Au final, le compte prévisionnel de la branche agriculture anticipe une hausse de la valeur ajoutée de 4,7% en 2015 et une augmentation du revenu des facteurs de la branche par actif de 8,8% (net des amortissements et de l'inflation).